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Abstract (en)
Tunnel monitoring system comprises ultrasonic sensors (7, 9, 10) arranged along the longitudinal path of a road lane (2, 4) so that vehicles (3,
5) pass through the beam transmission and receipt areas (11, 12). Corresponding sensor signals are output to an analysis unit where a speed
measurement unit is provided with which the speed of each vehicle can be determined from its travel time between two sensors. <??>The
monitoring system can be expanded to provide measurements of vehicle position, direction and density as well as enabling determination of vehicle
types. Danger situations can be quickly detected and reactions to a current situation quickly implemented by control of traffic guidance and safety
systems.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Tunnelüberwachungssystem. Erfindungsgemäß sind Ultraschallsensoren (7; 9, 10) im Längsverlauf einer Fahrspur (2, 4)
angebracht, die jeweils mit einem Abstrahl- und Empfangsbereich (11, 12) Fahrzeuge (3, 5) erfassen und entsprechende Sensorsignale an eine
Auswerteeinheit (16) abgeben. Dort ist eine Geschwindigkeitsmesseinheit vorgesehen, mit der die Fahrzeuggeschwindigkeit jedes Fahrzeugs (3, 5)
aus der Laufzeit zwischen zwei Ultraschallsensoren bestimmbar ist. In weiterführenden Ausgestaltungen sind Fahrzeugpositionen, Fahrtrichtungen,
Fahrzeugdichten erfassbar sowie Fahrzeugtypen ermittelbar. Gefahrensituationen können selbsttätig schnell erfasst werden. Reaktionen können
durch Ansteuerungen von Verkehrsleit- und Sicherungssystemen schnell und automatisch erfolgen. <IMAGE>
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